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開 会（午後１時００分） 

開   議 

議長（酒元法子） 

ただいまから、令和４年第５回能登町議会７月会議を開会いたします。 

 ただいまの出席議員数は、１４人で定足数に達しておりますので、これから

本日の会議を開きます。 

なお、本７月会議の会議期間は、会議日程表のとおり本日１日といたします。 

本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。 

あらかじめ、本日の会議時間を延長しておきます。 

会議録署名議員の指名 

議長（酒元法子） 

日程第１、「会議録署名議員の指名」を行います。 

会議録署名議員は、会議規則第１２２条の規定によって、 

１番 吉田 義法 議員、 

２番 堂前 利昭 議員を 

指名いたします。 

諸般の報告 

議長（酒元法子） 

日程第２、「諸般の報告」を行います。 

 地方自治法第１２１条第１項の規定により、説明のため議場に出席を求めた

者の職氏名は、お手元に配付のとおりであります。 

次に、本日の会議に町長より別冊配付のとおり、議案３件が提出されており

ます。 

これで、諸般の報告を終わります。 

議案上程 

議長（酒元法子） 

 日程第３、議案第５１号「令和４年度能登町一般会計補正予算（第２号）」か

ら日程第５、議案第５３号「請負契約の締結について」までの３件を一括議題
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といたします。 

提案理由の説明 

議長（酒元法子） 

町長から提案理由の説明を求めます。 

大森町長。 

町長（大森凡世） 

 それでは、令和４年第５回能登町議会７月会議の開会に当たりまして、提案

をいたしております議案の提案理由をご説明する前に、一言ご報告、ご挨拶を

申し上げます。 

 ６月１９日１５時８分、能登地方を震源といたしますマグニチュード５．４

の地震が発生をいたしまして、珠洲市で震度６弱、当町におきましては松波で

震度５弱、宇出津、柳田で震度４を観測をいたしました。 

 地震の規模、範囲等から、災害対策本部を直ちに設置いたしまして、対応可

能な職員を動員し、被害状況の確認を行いました。幸いにいたしまして、住家

被害、また公共施設の大きな被害が確認されなかったことから、同１７時３０

分に本部を解散し、自宅待機体制といたしたところであります。 

 当町における最終的な被害状況につきましては、既に議員の皆様にご報告を

させていただいているとおり、人的被害として転倒による軽傷１件、それから

農地被害１件のほか、公共施設、道路、また水道等に軽微な被害が発生をいた

しております。 

 この地震活動につきましては、政府の地震調査委員会では「地下にある水な

どの流体が関係している可能性があるものの、原因は特定はできていない」と

いう見解を公表しておりまして、今後も強い揺れや津波への注意を呼びかけて

おります。 

 住民の皆様には、改めて家具の固定や重量物の落下・転倒防止など、地震へ

の備えのほか、地盤が緩んでおりますので、土砂災害が起こりやすくなってお

ります。大雨のときにはぜひ注意をしていただいて、危険な箇所には近づかな

いようにお願いをいたします。 

 また、今年は過去最も早い６月の梅雨明けから連日猛暑となっておるところ

であります。政府や電力会社の節電要請もございますけれども、冷房を我慢す

ることなく、無理のない範囲で節電にご協力をお願いを申し上げます。 

 また、７月の８日、９日には宇出津地区のあばれ祭が３年ぶりに行われまし

た。たいまつの周りを乱舞するキリコ、そして、みこしが多くの帰省客や観光
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客を魅了し、町内が熱気に包まれた２日間でございました。 

 コロナウイルス感染症に関しましては、第７波に入っておりまして、全国的

に感染者数が急増をしておるところであります。町内の各地におきましても、

その影響でお祭りごとを開催するか、中止するか、難しい判断をされているも

のというふうに思いますけれども、これから開催される地域におかれましては、

感染対策を行いながら、ぜひ地域の伝統行事を継承し、絆を深めるとともに、

ぜひお祭りを楽しんでいただければというふうに思っておるところであります。 

 それでは、本日提案をいたしております議案３件について、ご説明を申し上

げます。 

 議案第５１号は、一般会計予算の補正であります。 

 今回の補正の主な内容につきましては、コロナ禍における原油価格・物価高

騰に伴います国の総合緊急対策を受けまして、地方創生臨時交付金などを活用

した事業のほか、社会教育施設や体育施設に対する感染拡大防止対策費を計上

をいたしております。そのほか、補助事業の内示に伴う事業費の追加をしたも

のでございます。 

 それでは、議案第５１号「令和４年度能登町一般会計補正予算（第２号）」は、

１億７，３７１万８，０００円を追加いたしまして、予算の総額を１５２億１，

７５１万９，０００円とするものでございます。 

 歳出からご説明をいたします。 

 第３款「民生費」は、９６０万円の追加であります。 

 第１項「社会福祉費」、第１目「社会福祉総務費」において、令和４年度に新

たに住民税均等割が非課税となった世帯、また新型コロナウイルス感染症の影

響によりまして家庭が急変した世帯に対しまして、１世帯当たり１０万円を給

付いたします非課税世帯等臨時特別給付金を追加計上しております。 

 第６款「農林水産業費」は、２，３４０万円の追加であります。 

 第１項「農業費」、第３目「農業振興費」では、補助内示に伴いまして、担い

手農業機械導入支援事業を追加しました。また、財源の調整を行っております。 

 第２項「林業費」、第２目「林業振興費」では、原油高騰の影響を大きく受け、

厳しい経営環境にあります特用林産物の生産者に対しまして、負担の軽減を図

るため、栽培施設に係る燃料費の一部を助成いたします特用林産物用燃料価格

高騰対策支援事業を追加計上しております。 

 第３項「水産業費」、第２目「水産業振興費」におきましては、同じく原油高

騰の影響を大きく受け、厳しい経営環境にあります漁業者に対しまして、負担

の軽減を図るために、船舶に係る燃料費の一部を助成する漁業用燃料価格高騰

対策支援事業を追加計上いたしました。 

 第７款「商工費」は、１億３，５５０万円の追加であります。 
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 第１項「商工費」、第４目「新型コロナウイルス感染症対策費」では、地元経

済の活性化と住民生活を下支えするため、昨年に引き続きまして、プレミアム

付商品券事業とキャッシュレス決済によるポイント還元事業を実施いたしまし

て、町内事業者の販売機会の拡大を図るとともに、感染症予防対策としてのキ

ャッシュレス決済の普及にもつなげていくこととしております。 

 また、事業者支援といたしましては、燃料費高騰によります打撃を受けた運

送関係事業者に対しまして、燃料費の一部を助成する運送事業者燃料価格高騰

対策支援事業を追加計上いたしました。 

 第１０款「教育費」は、５２１万８，０００円の追加であります。 

 第１項「教育総務費」、第３目「学校教育費」では、学校保健特別対策事業に

国の国庫支出金を財源充当いたしまして、調整をいたしたものであります。 

 第４項「社会教育費」、第２目「社会教育施設費」では星の観察館「満天星」、

そして第６目「文化財保護費」では真脇遺跡縄文館、そして第５項「保健体育

費」、第２目「体育施設費」では、町立体育館などにそれぞれ感染拡大防止のた

めの非接触型検温器と空気清浄機の購入費を追加いたしております。 

 第３目「学校給食費」では、食材料費の高騰によります価格上昇分を助成す

る学校給食食材費高騰対策事業を計上いたしました。 

 以上、１億７，３７１万８，０００円の財源といたしまして、歳入に第１４

款「国庫支出金」、第１５款「県支出金」、第１８款「繰入金」、第２０款「諸収

入」を追加いたしまして、収支の均衡を図っておりますので、よろしくお願い

をいたします。 

 次に、議案第５２号「請負契約の締結について」は、「令和３年度衛生環境整

備事業能登町立宇出津トイレ改修工事」におきまして、去る７月２１日、制限

付一般競争入札（事後審査型）を行いましたところ、５，７２０万円で、能登

町字藤波の株式会社鼎建設が落札をいたしましたので、地方自治法第９６条第

１項第５号の規定により議会の議決を求めるものでございます。 

 次の議案第５３号「請負契約の締結について」は、「令和３年度衛生環境整備

事業能登町立松波小学校トイレ改修工事」におきまして、去る７月２１日、制

限付一般競争入札（事後審査型）を行いましたところ、７，０４０万円で、能

登町字松波の株式会社西中建設が落札をいたしましたので、地方自治法第９６

条第１項第５号の規定により議会の議決を求めるものでございます。 

 以上、本会議に提出をいたしました議案の提案理由をご説明させていただき

ました。議員の皆様におかれましては、慎重なるご審議をいただきまして適切

なるご決議を賜りますよう、何とぞよろしくお願いを申し上げます。 

 以上でございます。 
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議長（酒元法子） 

 以上で提案理由の説明が終わりました。 

 

質   疑 

 

議長（酒元法子） 

 ただいま議題となりました議案第５１号から議案第５３号までの３件の審議

方法についてお諮りします。 

 議案第５１号から議案第５３号までの３件の審議方法は、全体審議としたい

と思います。これにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

議長（酒元法子） 

 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第５１号から議案第５３号までの３件は、全体審議とする

ことに決定しました。 

 これから質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

 ３番 馬場議員。 

 

３番（馬場等） 

 午前中の全員協議会でもお聞きしたんですけれども、改めてこの場でもう一

度お聞きします。 

 議案第５３号「令和３年度環境整備事業松波小学校トイレ改修事業」につい

て、この入札結果について説明を求めます。 

 入札参加事業者の件数、それから予定価格及び最低制限価格、そして入札価

格、最後に落札率について説明を求めます。 

 

議長（酒元法子） 

 諸角企画財政課長。 

 

企画財政課長（諸角勝則） 

 すみません。もう一度、種類をお願いできますでしょうか。 

 

３番（馬場等） 
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 入札参加事業者の数、それから予定価格、最低制限価格、そして入札価格、

最後に落札率、一応この結果。 

 

企画財政課長（諸角勝則） 

 それでは、ご質問のほうにお答えいたしたいと思います。 

 参加事業者の数ですが、こちらのほうにつきましては、入札公告に示してあ

る条件を満たすところの事業者のほうにありますので、そちらのほうの事業者

の中で１者のほうが入札のほうに入っております。 

 その中で、入札日ですが、７月２１日に入札を行っております。 

 予定価格につきましては、６，４００万円。 

 最低制限価格につきましては、５，８８８万円となっております。 

 以上です。 

 

３番（馬場等） 

 入札、要するに落札価格も。 

 

企画財政課長（諸角勝則） 

 すみません。落札価格ですが、６，４００万円となっております。 

 落札率は１００％。 

 

議長（酒元法子） 

 ３番 馬場議員。 

 

３番（馬場等） 

 落札率の一般競争入札、これは制限付一般競争入札、能登町はそうやと思う

んですけれども、今までこの落札率で１００％という入札はこれまでありまし

たか。 

 

議長（酒元法子） 

 諸角企画財政課長。 

 

企画財政課長（諸角勝則） 

 建設工事に関しましては、１００％というものは今回が初めてでございます。 

 

議長（酒元法子） 

 ３番 馬場議員。 
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３番（馬場等） 

 これに関しては、何らかの例えば円安で資材が高騰しておるとか、何かそう

いう町として理由は分かりますか。分かりますかという言い方、おかしいです

けれども。何らかの理由で１００％というのは。 

 

議長（酒元法子） 

 諸角企画財政課長。 

 

企画財政課長（諸角勝則） 

 こちらのほうとしましては、予定価格をこちらのほうで事前に示しておりま

すので、そちらのほうでの結果としか、こちらのほうでは言えない状態であり

ます。 

 

３番（馬場等） 

 今までに、初めて落札価格、落札率が１００％ということだけ、今ちょっと

確認しました。 

 以上です。 

 

議長（酒元法子） 

 ほかにありませんか。 

 １４番 鍛治谷議員。 

 

１４番（鍛治谷眞一） 

 私もこれに関連して、ちょっと教えてください。 

 入札について質問するのは初めてです。これまでそういうことに対してして

おりませんでした。 

 １００％というのは、契約が不調に終わる。不調に終わる前に何とか町内の

業者で何とかしようというような数字だったのかなというふうに善意に解釈を

しております。大変厳しい数字だったために、何とかぎりぎりのところで出し

たのが１００％なのかなという理解もしていたいと思っています。 

 あと、この入札に関しては、私は見たこともないんですが、昔、内装工事し

ていたものでちょっと分かっていたんですが、単抜きという単価を抜いた一覧

を渡してやるのか、これを一つ教えてほしいのと、それからこういう事業は単

体で建設会社が取っても、電気工事、それから配管のほうの設備工事等々があ

るんですが、いわゆる設計管理はここの中にちゃんと含まれているのか。私ど
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うもね、こういうことがよく分かってないもので、改めて聞いておきたいなと

思ったんです。そして、特に予定する工期はいつ頃なのか。 

 以上について、ちょっと教えてくれませんか。 

 

議長（酒元法子） 

 諸角企画財政課長。 

 

企画財政課長（諸角勝則） 

 こちらのほうで、入札公告を出しております。そちらのほうに設計図書の閲

覧期間と方法等を示してあります。そちらのほうには、６月２２日から７月２

１日まで閲覧期間、方法等が示されております。 

 あともう一つ、申し訳ありません。もう一つ、質問あったかと思うんですけ

れども。 

 

１４番（鍛治谷眞一） 

 単価を抜いた単抜きみたいなものというのは存在しているのかどうか。単抜

きって、通称よく言いますよね。 

 

企画財政課長（諸角勝則） 

 そちらのほうが、先ほど言いました設計図書等の形になるかと。 

 工事期間だと思いますが、少々お待ちください。 

 

休   憩 

 

議長（酒元法子） 

 暫時休憩したいと思います。（午後１時２１分） 

 

再   開 

 

議長（酒元法子） 

 再開いたします。（午後１時２４分再開） 

 今井教育委員会事務局長。 

 

教育委員会事務局長（今井久幸） 

 工期につきましては、宇出津、松波ともに１２月１５日を予定しております。 
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議長（酒元法子） 

 １４番 鍛治谷議員。 

 

１４番（鍛治谷眞一） 

 別段、皆さんを混乱させようと思って聞いたんじゃなくて、委員の方から聞

いたら、工期は前に一回言われてますよということでしたけれども、私が聞き

逃したのかもしれません。ただ、せっかく国からの交付金をうまく利用してや

れる仕事ですから、精いっぱい子供たちのために環境整備してあげるというの

はいいことだと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

議長（酒元法子） 

 以上でよろしいですか。 

 ほかにありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 
 

議長（酒元法子） 

 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 

討   論 

 

議長（酒元法子） 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

議長（酒元法子） 

 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 

採   決 

 

議長（酒元法子） 

 これから採決を行います。 
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 この採決は、起立によって行います。 

 お諮りします。 

 議案第５１号「令和４年度能登町一般会計補正予算（第２号）」は、原案のと

おり決定することに賛成する諸君の起立を求めます。 

 

（賛成者起立） 

 

議長（酒元法子） 

 起立全員であります。 

 よって、議案第５１号は、原案のとおり可決されました。 

 次に、議案第５２号「請負契約の締結について」、議案第５３号「請負契約の

締結について」の２件は、原案のとおり決定することに賛成する諸君の起立を

求めます。 

 

（賛成者起立） 

 

議長（酒元法子） 

 起立多数であります。 

 よって、議案第５２号及び議案第５３号は、原案のとおり可決されました。 

 以上で、本７月会議に付議されました議件は全部終了しました。 

 

閉会の挨拶 

 

議長（酒元法子） 

 ここで、町長から発言を求められておりますので、これを許します。 

 大森町長。 

 

町長（大森凡世） 

 お疲れさまです。 

 議会を閉会されるに当たりまして、一言ご挨拶を申し上げたいと思います。 

 皆様には、今回提出いたしました議案に対しまして、慎重なるご審議を賜り、

原案のとおり可決をいただきましたこと、厚く御礼を申し上げます。 

 連日暑い日が続いている中ではございますけれども、先日より四国をメイン

会場といたしまして、全国の高等学校総合体育大会が開催をされております。

我が能登高校からは、男女アーチェリー、そして相撲、男女のソフトテニスが

出場しております。 
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 また、今月３１日に千葉県で開催されます全国高等学校情報処理競技大会と

いうのもございまして、能登高から商業部の１人が出場しております。 

 また、今日より能登ソフトテニススポーツ少年団が、秋田県で開催をされて

おります第３９回の全日本小学生ソフトテニス選手権大会にも出場しておりま

す。 

 そして、さらには能登町役場のソフトテニス部が来月５日から三重県で開催

されます第６７回の全日本実業団ソフトテニス選手権大会に出場いたします。 

 これらのスポーツ大会が全国各地で開催をされておりまして、我が町の選手

の皆さんが活躍しているということで非常にうれしく思っておるところであり

ます。 

 結びになりますけれども、町民の皆様、議員の皆様も暑い日が続いておりま

すので、体調管理には十分気をつけられて、この暑い夏を乗り切っていただき

ますようお願いを申し上げまして、閉会に当たってのご挨拶とさせていただき

ます。 

本日はお疲れさまでございました。ありがとうございました。 

散   会 

議長（酒元法子） 

ここで、確認のため申し上げます。 

 明日から９月定例会議の定例日の前日までを休会とすることをご承知願って、

本日はこれをもちまして散会といたします。 

一同起立。礼。 

お疲れさまでした。 

  散 会（午後１時３０分） 
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上記、会議の経過を記載し相違ないことを証するため、個々に署名する。 

令和４年７月２８日 

能登町議会議長  酒 元 法 子 

会議録署名議員  吉 田 義 法 

会議録署名議員  堂 前 利 昭 
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